



Q K 1 8 5 0 2 6 9

ISSN1004-4663

CN51-1201/R

# CHINESE HEALTH SERVICE MANAGEMENT



2018.09

中  
国  
卫  
生  
事  
业  
管  
理

中文核心期刊

中国期刊全文数据库全文收录期刊  
中文科技期刊数据库收录期刊  
万方数据—数字化期刊群全文上网  
中国生物医学文献数据库收录

ISSN 1004-4663

09>



9 771004 466185

# 中国卫生事业管理

CHINESE HEALTH SERVICE MANAGEMENT

月刊 1985 年创刊 第 35 卷 2018 年 9 月

**主 管**

四川省卫生和计划生育委员会

**主 办**

四川省卫生和计划生育委员会

**协办单位**

成都中医药大学附属医院

德阳市人民医院

成都大学附属医院

宜宾市第一人民医院

**名誉主编**

殷大奎 曹泽毅 卓凯星

**主 编**

余曙光

**副主编**

郑小华

**总发行人、社长**

刘友平

**编辑部主任**

刘书文

**编 辑**

郭秀梅 饶朝龙 杨 练 屈 伟  
贾 睿 李 苑 杨再国 潘校琦

**英文编辑**

谭 婧

**编 委**

马 耀 方文均 方 勇  
毛 萌 毛正中 王禄生  
付 华 任建新 刘兴柱  
吕玉波 孙 涛 朱士俊  
李有柱 陈拥军 陈安民  
陈志兴 周学东 易学明  
林琦远 林曙光 钟 森  
罗五金 范 兵 范关荣  
姚大力 赵文清 周京国  
郝 模 饶克勤 高 宁  
高建民 耿仁文 黄从新  
景 琳 廖 斌 蔡仁华  
雷跃昌 樊晋川 樊均明  
戴建平 唐刘红 赵 聪

本刊版权归中国卫生事业管理杂志社所有  
本刊所发表作品，不代表本编委会和编辑部观点，如有印刷质量问题，请向本刊发行部调换

## 目 次

**探索与改革**

发展中国家远程医疗发展模式及对我国的启示 ..... 韩光曙 崔 楠 李志光(641)

罕见病疾病负担研究进展与医疗保障政策的方向抉择 ..... 赵艺皓 王翔宇 丁若溪等(644)

**社区卫生服务管理**

社区卫生服务中心服务水平熵权 TOPSIS 评价 ..... 刘 茜 李 博 王耀刚(649)

**医院管理**

某医院患者对入院流程满意度及改善点研究 ..... 郭 睿 廖四照 余苗文等(652)

北京大学第三医院后勤信息化系统的建设与发展 ..... 闫 石 王金良 倪学勇等(657)

临床护士参与护理质量控制行为调查与影响因素分析 ..... 赵玉梅 陈 琳 李德华(660)

**卫生行政管理**

取消药品加成医疗服务价格调整对住院费用影响分析——以四川省某省属三甲医院胆囊结石伴慢性胆囊炎为例 ..... 陈 理 谭 玲 杨 练(663)

新医改下我国医院执业(助理)医师分布特征分析 ..... 刘 庆 黄炳花 王清亮等(666)

多维度研究公立医院公益性实现的保障要素 ..... 程科威 占伊扬 张 立(670)

<b>编辑出版</b>	
中国卫生事业管理杂志社	
<b>电    话</b>	
(028)86126443 86110812 86138809	
E-mail:wssyglj@sina.com	
<b>地    址</b>	
四川省成都市下汪家拐街19号	
<b>邮政编码</b>	
610041	
<b>发    行</b>	
四川省报刊发行局	
<b>发行范围</b>	
国内公开发行	
<b>邮发代号</b>	
62—66	
<b>印    刷</b>	
四川煤田地质制图印刷厂	
<b>出版日期</b>	
2018年9月	
<b>国际标准刊号</b>	
ISSN1004—4663	
<b>国内统一刊号</b>	
CN51—1201/R	
<b>广告经营许可证</b>	
5100004000361	
<b>定    价</b>	
10.00元	
<b>Sponsor</b>	
Ministry of Health of the P. R. China Editor Publishing House of Chinese Health Service Management	
<b>Tel</b>	
(028)86126443 86110812 86138809	
E-mail:wssyglj@sina.com	
<b>Address</b>	
19 Xia Wangjiaguast, Chengdu, Sichuan, P. R.C	
<b>Post Code</b>	
610041	
<b>Domesitic</b>	
China Local Post Office P. O. Code 62— 66	
<b>Periodical Registration</b>	
ISSN1004—4663 CN51—1201/R	
<b>Price</b>	
RMB 10.00 Percopy	
<b>Publication Date</b>	
September. 2018	

## 药事管理

- 基于利益相关理论的医务人员基本药物优先使用激励机制探讨 .....  
..... 张冉 张闪闪 夏雅睿等(673)

## 卫生法制

- 群智感知在医疗信息采集中的隐私问题调查分析 ..... 王强芬(677)

## 农村卫生管理

- 贵阳市农村高血压患者疾病认知与基本公共卫生服务利用的相关分析  
..... 王宇希 童亦滨 洪峰(680)

- 宁夏海原县新农合方案调整前后健康公平性比较 .....

..... 曹丽琴 乔慧(683)

## 医学教育与科研管理

- 执业医师资格分阶段考试改革背景下医学人才培养模式的探索与实践——以新乡医学院为例 ..... 白国强(687)

- 我国护理专业学位硕士研究生学位论文的文献计量分析 .....

..... 赵青嵇艳 丁亚萍等(691)

- 仪式教育在医学院校思想政治教育中的途径研究析 .....

..... 马雪梅 郑晓娟(695)

## 社会医学

- 杭州市养老护理员离职意愿与心理资本及职业倦怠的关系研究 .....

..... 吴文辉 饶艳 陈联等(697)

- 不同管理模式对老年高血压患者治疗依从性影响的研究 .....

..... 陆燕玲 耿桂灵 蔡端颖(701)

- 我国公立医院医务人员工作压力、医疗服务质量与工作满意度关系研究 .....

..... 金璇 王洋 马腾阳等(705)

## 公共卫生管理

- 2005~2014年孕产妇死亡率变化趋势及影响因素分析 .....

..... 汤榕 李相荣 冯天义等(710)

- 重庆市老年人常见慢性病患病现况及影响因素调查 .....

..... 冯坤 蒲鑫鑫 唐贵忠等(713)

## 其它

- 中医药文化在中华传统文化中的哲学意蕴及价值拓展 .....

..... 程林顺 杨静 王艳桥(717)

# CHINESE HEALTH SERVICE MANAGEMENT

## VOL. 35 NO. 9, 2018 CONTENTS IN BRIEF

<b>The Development Model of Telemedicine in Developing Countries and the Enlightenment for China.</b> .....	<i>HAN Guang - shu , et al.</i> (641)
<b>Review on the Burden of Rare Diseases and Orientation of Medical Security Policy.</b> .....	<i>ZHAO Yi - hao , et al.</i> (644)
<b>Evaluation of Governmental Health Care Expenditure Performance in China Based on Entropy Weight TOPSIS Index.</b> .....	<i>LIU Qian , et al.</i> (649)
<b>Studying on The Patients' Satisfaction Degree on Hospital Admission Process and Its Improvements.</b> .....	<i>GUO Xi , et al.</i> (652)
<b>Studying on The Construction and Development of Hospital Logistical Informatization System in Peking University Third Hospital.</b> .....	<i>YAN Shi , et al.</i> (657)
<b>Surveying The Clinical Nurses' Behaviors of Participating in Nursing Quality Control and Its Influencing Factors.</b> .....	<i>ZHAO Yu - mei , et al.</i> (660)
<b>Analysis on Hospital Expenses after Calling off Drug - addition and Price Adjustment of Medical Service of a Provincial Third Class A Hospital in Sichuan Province - Gallbladder Stone with Chronic Cholecystitis As Example.</b> .....	<i>CHEN Li , et al.</i> (663)
<b>Distribution Characteristics Analysis of Chinese Practicing ( Assistant ) Physicians in Hospitals under the Background of New Health Care Reform.</b> .....	<i>LIU Qing , et al.</i> (666)
<b>Multiple Dimensions Research of Safeguard Elements of the Public Welfare Realization in the Public Hospital.</b> .....	<i>CHENG Ke - wei , et al.</i> (670)
<b>Discussing The Incentive Mechanism of Preferential Use of Essential Medicines of Medical Professionals Based on Stakeholder Theory.</b> .....	<i>ZHANG Ran , et al.</i> (673)
<b>Surveying The Issue of Privacy of Crowd Sensing in Medical Information Collection.</b> .....	<i>WANG Qiang - fen.</i> (677)
<b>Correlation Analysis of Cognition and Utilization of Basic Public Health Services Among Hypertension in Rural Areas of Guiyang.</b> .....	<i>WANG Yu - xi , et al.</i> (680)
<b>Comparison of Health Equity of New Rural Cooperative Medical Scheme after Policy Adjusting in Haiyuan County of Ningxia.</b> .....	<i>CAO Li - qin , et al.</i> (683)
<b>Explore and Practice of the Mode of Medical Personnel Training under the Background of the Phased Examination Reform of Practicing Physician Qualification.</b> .....	<i>BAI Guo - qiang.</i> (687)
<b>Bibliometric Analysis of Master of Nursing Specialists' Theses in China.</b> .....	<i>ZHAO Qing , et al.</i> (691)
<b>Studying on The Approaches of Ritual Education In Ideological And Political Education In Medical Colleges.</b> .....	<i>MA Xue - mei , et al.</i> (695)
<b>Research on the Relationship Between Turnover Intention , Psychological Capital and Job Burnout Among Care Workers for the Elderly in Hangzhou city.</b> .....	<i>WU Wen - hui , et al.</i> (697)
<b>Research on the Impact of Treatment Compliance of Elderly Hypertension Patients with Different Management Modes.</b> .....	<i>LU Yan - ling , et al.</i> (701)
<b>An Investigation of the Relationship between Healthcare Workers' Job Stress , Quality of Health Services and Job Satisfaction in Public Hospitals of China.</b> .....	<i>JIN Xuan , et al.</i> (705)
<b>Analysis of the Trends and Influencing Factors of Maternal Mortality from 2005 to 2014.</b> .....	<i>TANG Rong , et al.</i> (710)
<b>Prevalence and Influencing Factors of Common Chronic Diseases Among the Elderly in Chongqing.</b> .....	<i>FENG Kun , et al.</i> (713)
<b>Studying on The Philosophical Implication and Value Expansion of Traditional Chinese Medicine Culture in Traditional Chinese Culture.</b> .....	<i>CHENG Lin - shun , et al.</i> (717)

# 安岳县人民医院

Sichuan Anyue County People's Hospital

安岳县人民医院始建于1941年，是国家三级乙等综合医院、全国爱婴医院、四川大学华西医院网络医院、重医附二院指导医院、重医附属儿童医院网络指导医院、省人民医院集团医院，西南医科大学、川北医学院、四川省中医药高等专科学校、内江医科学校见习实习医院。医院先后被评为全国卫生工作先进集体、全国节能减排示范先进单位、全国总工会模范职工之家、省级最佳文明单位、省基层党组织创先争优先进单位、省级青年文明号。

医院现占地面积39000平方米，建筑面积62298平方米。资产总价值6.06亿元，其中固定资产3.13亿元，医院现有1.5T核磁共振、64排CT、DR、全自动生化分析仪、800mA数字胃肠机系统、彩超、EMS气压弹道碎石系统等10万元以上医疗设备206台（套），设备总值1.27亿元。编制床位1200张，在职职工1417人，其中：高级职称122人，中级职称250人，研究生62人，规培生172人（已规培回院79人）；四川省学术和技术带头人1名，四川省拔尖中医师2名，省、市专业学术委员会委员30人，市学术和技术带头人2人，县科技拔尖人才6人，县学科带头人2人。设26个临床科室，11个医技科室。2016年完成门诊人次61.2万个，入院人次3.9万个，住院床日42万个，总收入5.06亿元。

